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也让七夕节多一点本色
□张亚男

七夕又到了，街上的花店开始一
束束地包装百合玫瑰，店铺的“情人节”
专柜上也开始堆起琳琅满目的各式礼
品。从七夕之前的一个礼拜，鲜花价格
一天一个样，商家可以小赚一笔的日
子又来了。

不知道从什么时候开始，七夕这
个传统节日也越炒越热，和每年2月的
西方情人节遥相呼应，见证情侣们半
年一次的“狂欢”。这个节日怎么来的，
恐怕没人能完完整整说得分明，但无
论说不说得清，这一天是一定要表示
的。所以，不用惊讶这个传统节日为啥
突然惹起来，因为商家们看中节日噱
头的捞金能力，没节还要造节，更何况
本来就有的传统呢。

“孩子的钱好赚，女人的钱好赚，情
侣的钱好赚……”，这些消费群体，在商
家心里是门儿清的。但很多时候，消费
的市场可能是针对那些“有钱没闲”的
人，一般人实在是消费不起。学生们没
有经济来源，年轻的社会人也不可能
有太多的积蓄能让你在这个特殊的日
子里做一把王子。当然，除了您是富二
代又另当别论了。没有多少积蓄还要
面对买房、结婚等问题，如果真想死要
面子活受罪一把，那倒是谁也管不着。

其实加入商业元素也无可厚非，
传统节日可以更广泛地被人了解、被人
接受。但现在看来好像并不是这么一回
事。莫说这“中国情人节”卖的也还是玫
瑰、巧克力等西式的礼品，缺乏中国元
素，便是真要过这个节的年轻男女，也未
必关心这到底是个东方节还是个西洋

节吧：赚得对方满意才是重点。
商家参与的情人节，让情人节的

玫瑰更加昂贵，让那些囊中羞涩的年
轻人更加为难，也让节日彻底变味儿。
不能不说，这样多少有点舍本逐末、“面
子工程”。而事实上，不管是西方情人节
还是中国七夕节，意义也不在于玫瑰
送上多少，而在有一片真情，这比什么
都重要。但是这个道理，好像很多年轻
人都不准备再去接受了。

让节日有点自己的意义，让原本
单纯的东西回归单纯。

高楼大厦现在可以有，将来也可以有，只要我们愿意，任何时候都可以有。但是，古建筑现在还有的，拆了
是永远也不会有的。古建筑的价值绝不可以用金钱来衡量。

报载，经过三个多月的筹备,十笏
园二期古建筑修缮工程于近日动工。
该工程修缮房间117间,施工面积6000多
平方米,计划于2013年底与十笏园文化
街区仿古建筑群同步完成。

潍坊市区，俗称“潍县”，是历史上
著名的手工业城市，其发达程度在全
国首屈一指，素有 “南苏州、北潍县”
之称。而两地还有一个相似之处，就是
分别代表了南方和北方园林艺术的精
华。在潍坊众多的园林建筑中，最有代
表性的，就是十笏园。十笏园始建于明
代，到现在也有数百年的历史了。

随着改革开放的进行，各地都在
如火如荼地进行经济建设，潍坊也不

例外。经过三十多年的努力，潍坊市也
逐渐跨入现代化城市的行列。在经济
建设的过程中，现代化开发和保护古
物的矛盾也陆续出现。十笏园正大门
位于胡家牌坊街西头路北，这是一个
略有偏僻的小巷子，不熟悉的人不是
很容易找到。而作为整个十笏园来说，
经过数百年的风雨侵蚀，也已经变得
锈迹斑斑，如龙钟老人一般，与整个城
市现代化的气息格格不入。

以前，有的地方为了追求经济建
设，将一些古代建筑进行了拆除，事后
也引来了诸多的非议。对于牺牲古建
筑追求经济利益的做法，笔者是不赞
成的。高楼大厦现在可以有，将来也可
以有，只要我们愿意，任何时候都可以
有。但是，古建筑现在还有的，拆了是永

远也不会有的。古建筑的价值绝不可
以用金钱来衡量，它是研究历史的重
要材料，是无价之宝。十笏园就是潍坊
历史的百科全书，有它在，我们和我们
的子孙就能了解潍坊的历史。

幸好现在很多人已经意识到了这
个问题，开始对本地的古建筑进行保
护和修缮，有的则修建成博物馆，对外
开放，进行文化宣传教育。我认为，这都
是正确的做法，值得提倡。只有尊重和
保护历史，才能拥有未来。

□聂桂芝

近日，国内某省城管局招聘千名市容监督员
查违章停车，所收罚款和停车费80%返还奖励给监
督员本人。相关人员称，城管局将执法权委托给监
督员，让他们替城管执法。对此你怎么看？

@我对牛弹琴：如果没有法律依据，显然是不
合法的。但这种方式值得考虑，增加1000名市容监
督员，而且还有罚款中80%作为奖励，这不正是走
市场经济路线嘛，既不占用单位员工指标养人(前
提不违反劳动法)，又扩大路子去解决实际问题，
不错不错！如果互相监督并参与执法的力量无处
不在，你还敢乱停乱放吗？

@shusumao：公共管理岂能儿戏。敢出这种举
措的单位真是让人堪忧。市民的安全感从何而来。

@Claire雪宝狗：既无执法权，罚单是不是开了
我们也不用交？既有提成，他们就会拼命乱开罚
单。罚款用途应该规范，用于改善交通用途。

@不二振宁：罚款就是执法！执法就必须持有
执法证！他们有执法证吗？无证就上街罚款？

@陈卫国：行政执法须有法可依，但城管在依
照法律法规执行公务时，群众对其执法方式、程序
等细则的陌生，让群众只能要求执法结果的公平
和公正，当前网络频频出现的选择性执法现象，也
使得群众多有怨言。

李小凯 整理

聘千人替城管罚款，
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